

Dra. Carmen Barráez de RíosCarmen Cecilia Malpica Gracián¹ 

Conocí a Malena desde 1977, en la CHET (Ciudad Hospitalaria Enrique Tejera). La Doctora Carmen Barráez de Ríos, ya era Médico Residente de Pediatría y se interesaba en asistir a las autopsias, las cuales yo realizaba en sus pacientes, como becario docente del Departamento de Patología de la CHET desde 1968, donde había iniciado mi formación como Patóloga con los Profesores Prof. Karl Brass y Guillermo Mujica Sevilla. Además de crear una amistad de hermanas por más de 40 años, compartimos nuestra formación de postgrados, para la Capacitación pedagógica y la Maestría de Diseño Curricular en la Universidad de Carabobo (UC), Ética Médica y Bioética Fundamental en la Universidad Central de Venezuela (UCV) y el Doctorado en Ciencia Médicas en la UC...

En todos estos años compartidos pudimos participar, ser testigos y disfrutar del nacimiento, crecimiento y desarrollo de la Bioética en nuestra querida Alma Mater, la Universidad de Carabobo.

Viajamos para asistir a congresos de actualización en varios países. En Santiago de Chile y también de paso por Perú fuimos juntas a Lima y al Machu Picchu... Compartimos tiempo para estudiar e investigar en Isla Dorada donde a veces nos acompañaba como asesor permanente: Papapa (mi querido y siempre recordado padre el Dr. Miguel Malpica Jiménez†), siempre interesado en nuestros proyectos, actividades docentes o de investigación, en la asignatura o en la comisión permanente de Bioética y Bioseguridad, adscrita al Vice-rectorado Académico de la UC, evaluando y/o asesorándonos.

Fuimos re-diseñadoras de los currículos de varias carreras en la Facultad de Ciencias de la Salud (FCS), fundadoras de las cátedras, docentes y coordinadoras de asignaturas de Ética y Deontología, así como de BIOÉTICA, a nivel de pregrado de Medicina (1996-1997) y algunos postgrados. Participamos en la creación y coordinación de la Comisión de Bioética y Bioseguridad, multi y transdisciplinarias, iniciadas bajo mi coordinación, en el Consejo de Desarrollo Científico y Humanístico (CDCH) bajo la gestión del Dr. Rafael Guevara, para posteriormente ubicarlas a nivel del Vice-rectorado Académico por resolución del Consejo Universitario en el año 2000.

Su sonrisa serena, llena de sabiduría estuvieron siempre presente en su andar cotidiano.

¹ Comisión Permanente de Bioética y Bioseguridad, CDCH Universidad de Carabobo

Autor de Correspondencia: Carmen Cecilia Malpica Gracián 

e-mail: mailto:chidosta74@gmail.com

Carmen Cecilia Malpica Gracián

Email: chidosta74@gmail.com

Profesora Titular jubilada, Facultad de Ciencias de la Salud
Universidad de Carabobo